

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes..... Ptas. 1'50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Ptas. 4'50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5'50
Extranjero, trimestre..... Ptas. 10'50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA
FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esquelas mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar, 29

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR Don Ricardo Ylario Ortells falleció el 2 de septiembre de 1915, en su finca "La Moria, (Utiel), habiendo recibido los últimos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán hoy en las parroquias de San Juan Bautista y San Vicente Ferrer...

ASUNTOS DEL DÍA

El discurso pronunciado por Su Majestad el Rey en Bilbao ha producido muy buen efecto en todas partes, porque contra los manejos que se vienen haciendo en contra de nuestra neutralidad, las palabras de nuestro augusto Soberano diciendo que la situación afortunada de España en Europa hace que cada día se aleje más de todo peligro, son una garantía de que han de ser inútiles cuantos esfuerzos reaccionen determinados elementos para envolvernos en el conflicto europeo.

relaciones que tienden a hacer creer que se trata de muchachos internados para abusar de ellas, y hacen una comparación entre la ocupación de Bélgica por Alemania y el respeto que los aliados guardaron al territorio español, que no fué violado, ni espoliado por ellos.
Aparte de que el abuso fuera cierto, podríamos nosotros decir que no hacen los alemanes en ese terreno cosa distinta de lo que hicieron los franceses en España, cuando la invasión napoleónica, falta saber qué harían los franceses si hubieran ocupado ciudades alemanas, y hay que recordar que ni siquiera tuvieron una amistosa advertencia para Rusia por sus asesinatos, atropellos y espoliaciones que sus soldados cometieron en la Prusia oriental al comienzo de la guerra, y en cambio aplaudieron como una acción gloriosa el incendio y saqueo de Polonia por los rusos en su retirada del frente del Vístula, y por consiguiente, hay que suponer que, pues aplaudieron y no consiguieron, ellos hubieran hecho lo mismo; así es que nada tendrían que echar en cara a los alemanes caso de ser ciertos los hechos que se suponen ocurridos en Lille, Roubaix y Tourcoing.

Cuando un corresponsal que al día siguiente de las declaraciones del señor conde de Romanones diciendo que las Cortes reanudarán sus sesiones durante el mes de septiembre, el mismo jefe del gobierno se comunicó por teléfono con un primado de su partido, para preguntarle el efecto que había producido en Madrid el anuncio de la próxima apertura del Parlamento.
El personaje le contestó que había más incógnitas que otra cosa.

por lo que toca al respeto de la neutralidad española, hay que distinguir lo referente a la ocupación territorial y agresiones a nuestros puertos y fronteras, que sobre carcer de finalidad para los efectos de la victoria en la presente guerra, serían muy peligrosos, porque medio millón de españoles, asomando por los Pirineos, darían al traste con todas las heróicas de la defensa de Verdun, y en cuanto al respeto al derecho de los neutrales, a la libertad comercial y de navegación, estamos sufriendo constantes intromisiones, limitaciones y aun atropellos, en nuestros indiscutibles derechos.

Los periódicos de la Corte llenan casi todas sus planas con la información del crimen que se cometió hace algún tiempo en la persona del señor Ferrer, y cuyos autores han sido descubiertos ahora. En su afán de evitar la curiosidad del público, llegan algunos a la publicación de gráficos y detalles impropios de publicaciones serias, siendo más de lamentar que sean algunos diarios de la derecha los que más se distinguen en esa amplísima información, de la que ninguna ejemplaridad ha de obtenerse.

Hay además: pizarra bituminosa, en Rivasalva y Algora; plomos y hierros, en Segorbe y Begís-Torés, un excelente criadero de cianuro en Chova y otro de hierro, hematitas parda muy rica, en Borriol.
Juzguese, por lo arriba apuntado, de la certeza de cuanto hemos dicho, asegurando que Castellón pudiera ser de mayor importancia minera que Teruel y otras regiones.

La guerra mundial Espuma de cerveza
Un clamor inmenso contra Alemania inunda ahora el mundo neutral, y cronistas y agencias telegráficas transmiten sin cesar excoeraciones y anatemas contra el Imperio germánico, porque... no se sabe con seguridad, sino sólo por referencia, que el Imperio alemán...

La embajada del Rey Jorge en Madrid, con su declaración ingenua, y arrancada por la dura necesidad, en que un mal paso de su gobierno la ha colocado, ha prestado de todos modos un buen servicio a la equidad y la justicia, y de hoy más cuando se hable de atropellos y actos de dureza cometidos por los Imperios Centrales contra los pueblos que, olvidando las reglas de la guerra, convierten en asesinato de los soldados en acto meritorio y de patriotismo ensalzable, se les recordará que Inglaterra, por boca de su embajador en Madrid, ha reconocido y declarado que "los franco-irlandeses deben ser tratados, justificadamente y por razones ineludibles de la propia existencia, con toda severidad".

INTERMEZZO ANIMALES QUE VIVEN SIN BEBER
El doctor Blanford asegura que los antílopes que habitan en el desierto de arena que se extiende en América, entre el lago salado de Chilla y el mar, viven sin beber agua, puesto que en toda aquella inmensa región no se encuentra una sola gota de aquel líquido, ni vive ni se forman rocas ó escarchas, como en otros desiertos.

habrán seguramente excursiones a las regiones limitrofes donde existe agua.
Pero recientemente el doctor Drake Brockman ha citado otro caso en que ya no es posible hacer esta suposición de las excursiones.
Desde 1910 vive un rebano de gacelas en el islote de Saad-ud-Din, situado junto a la costa de Somalilandia, a la salida del mar Rojo, islote en el cual no existe ningún manantial de agua dulce, y donde la lluvia es tan escasa que no llega a 75 milímetros por año, siendo, además, inmediatamente absorbida por la tierra, seca y arenosa. Por otra parte, la vegetación es tan pobre y raquítica, que durante la mayor parte del año los animales mencionados no tienen el recurso de suplir la falta de agua consumiendo plantas húmedas.

LA RIQUEZA MINERA valenciana

Cooperando a la meritisima labor iniciada por el director de este periódico, promoviendo un despertar de intereses regionales, provocando un verdadero renacimiento y marcando nuevas orientaciones, no solo ideológicas, sino económicas, quiero señalar en estas líneas una fuente de riqueza a la que apenas para mientes los valencianos: la riqueza minera.
No es ciertamente Valencia una de las regiones privilegiadas, no es una región minera, pero algo y aún mucho pudiera hacerse en este sentido, si a ello se aplicara la actividad de los valencianos.
Pero hay que convenir en que el valenciano no es minero, cree que las minas son producto de la fantasía de los narradores de cuentos maravillosos, duda de que puedan realizarse negocios fabulosos, y cuando se convence de la realidad, su espíritu de resignado suele decir: "Esas cosas no son para mí".
Y en tanto, gentes llegadas de otras tierras, ávidas y emprendedoras, encuentran llano el camino de la prosperidad, sin que teman que el valenciano se decida a disputarles nada de lo que adquieren.

Alcánte tiene una excepcional importancia minera. Además de sus famosas salinas de Torrevieja y otras, tiene en Orihuela excelentes criaderos de hierro cinabrio. Y notándose la particularidad de indicaciones de mercurio, que son sin duda alguna las que originan las famosas aguas de San Antón, tan recomendables para ciertas enfermedades.
En Benimartull, en Planes, en todo el valle del Ducado, existen abundantes y riquísimos yacimientos de pizarra, para cuya explotación se ha constituido la Sociedad alemana Polster y Bach. Importantes minas de azufre excelente en Tibi y Petros; otras en Muchamiel y San Vicente; Barita, en término de Alicante, en Busot; sal común y sal gemma, en Pinosos, y otras en la sierra de Crevillente, que se espera fundamente que sean de las más ricas. Las pizarras de las condeadas canteras de El Bateig, Gida y Novelda y otros yacimientos distintos de relativa importancia.

Mayor es la riqueza minera de la provincia de Castellón; tanta, que pudiera darle derecho a figurar entre las primeras de España, si su suelo estuviera cruzado por líneas de ferrocarril y carreteras, de las que carece casi en absoluto. La noticia falta de vías de comunicación hace, que hasta hoy sea casi desconocida la importancia minera de la provincia de Castellón, pero a juzgar por algunas espléndidas muestras, puede afirmarse que posee minas abundantísimas y ricas.
Casi inexplorada esta región, aenza, sin embargo, su riqueza en las blandas, calaminas y plomo de los términos de Lucena, Vistabella y Castillo de Villamalefa; en las abundantes minas de hierro de Artana, Nules y Villavieja; en los criaderos de plomo y sulfato de barita de Vall de Uxo, Soneja, Azuábar, Alfondiguilla y otros; en las excelentes minas de carbón de Castelldecares, Fredes y Bojar; en las de hierro de Torre-Emborsora, Culla, Bel y Beldarr.

Hay además: pizarra bituminosa, en Rivasalva y Algora; plomos y hierros, en Segorbe y Begís-Torés, un excelente criadero de cianuro en Chova y otro de hierro, hematitas parda muy rica, en Borriol.
Juzguese, por lo arriba apuntado, de la certeza de cuanto hemos dicho, asegurando que Castellón pudiera ser de mayor importancia minera que Teruel y otras regiones.
En cuanto a la provincia de Valencia, poco puede decirse, pues su riqueza en este respecto no es extraordinaria, ni mucho menos. Pero esto no obstante, hay algunas yal pitadas en Maquell, Anna, Chella, y en general, en la denominada Canal de Navarres.
En Dos-Aguas hay un lignito muy aceptable, que se trabaja con gran provecho, pues en toda la comarca no se gasta más carbón que éste.
En Monserrat, manganeso abundante.
En Alfara, Alginia y Estivella, manganeso y harita.
En Liria, Villar del Arzobispo y Chelva, caolines y arcillas.
En Ribarroja, plomo muy rico, así como en Torres-Torres.
En Adonx, carbón, y en Castielfabá, hierros.
Pero en realidad, aunque algunos de estos yacimientos son excelentes, el capital valenciano, retraído de suyo, piensa que corre a una aventura si se aplica a estos usos, y prefiere continuar guardando el fondo de las arcas. Y se da el caso estúpido de que unas minas riquísimas como las de azufre de Pretel (Alicante), hayan sido declaradas caducadas por falta de capital, cuando son prometedoras de un seguro negocio, de una ganancia fabulosa a costa de poco esfuerzo.

Cámara de Comercio

Bajo la presidencia de don Lorenzo Dionís, y con asistencia de escaso número de vocales, celebró sesión ayer tarde la Cámara de Comercio.
Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dio lectura a los acuerdos cumplimentados y a lo actuado por la presidencia.
Se dio cuenta de la contestación dada a instancias del periódico madrileño La Acción, sobre problemas de vital interés para la región valenciana, en el plebiscito sobre aspiraciones regionales.

Se leyó el telegrama de pésame enviado a la familia del ilustre periodista don Francisco Paris Mencheta, con el triste motivo del fallecimiento de éste.
Atendimiento al ruego del Ateneo Mercantil, de Reunión, acordada solicitud de la Compañía del Norte facilitó vagones en número suficiente en la citada estación, para facilitar el transporte de maderas y otros productos que no tienen salida por falta del material necesario para el transporte.
Se acordó adherirse a las reclamaciones contra las dificultades creadas a nuestro comercio por las Aduanas del Maghzen.

La comisión de Asuntos marítimos propuso que en el expediente remitido para informe por la Jefatura de Obras públicas, sobre habilitación provisional del puerto de Sagunto para embarque de frutas, que por los mismos fundamentos tendos en cuenta en 1912, y en el mes de marzo último, se informe en idéntico sentido de oposición a la autorización dicha. Intervinieron en el debate varios vocales.
El señor Alamar combatió el dictamen, diciendo que la Cámara debe defender no solo los intereses de la ciudad, sino todos los de la provincia, y por ello está obligada a no dejar abandonados los intereses del distrito de Sagunto. Terminó proponiendo que se informe en el sentido de que se conceda la autorización solicitada.

Habló luego el señor Sempere, diciendo que en las actuales circunstancias debe conceder la autorización que se pide, pues los valencianos no han de ser tan absorbentes que, por favorecerlos un poco, perjudiquen los intereses agrícolas de dicha comarca.
El señor Lillo apoyó el dictamen, diciendo que debe cularse de no dar pie para que se cree un nuevo puerto comercial en competencia con el de Valencia y otros. Opino que la autorización, de concederse, debía limitarse mucho.
Habló de nuevo el señor Alamar, insistiendo en sus anteriores manifestaciones, afirmando que no existe peligro alguno, puesto que se trata de una autorización que comprenderá solo a las frutas, y mientras duren las actuales circunstancias ó unos seis meses aproximadamente.

Buques torpedeados en el Mediterráneo

Según noticias de Denia, en la noche del jueves, poco después de las doce, llegó un bote con el capitán y siete tripulantes del bergantín italiano "Nostra Signora Assunta", echado a pique a las diez de la mañana, a medio canal, entre Ibiza y Cabo de San Antonio, por un submarino austriaco, que lo cañoneó, por lo que el buque se hundió.
El buque era de hierro; iba en lastre y se dirigía de Génova a Norfolk.
Su capitán, Angelo Repulo, dice que a su vista fué hundido otro bergantín italiano, de nombre "Doris".

También en este puerto fondeó ayer mañana un bote salvavidas, del vapor italiano "Quinto", echado a pique ayer, a última hora de la tarde, a cuarenta millas del Cabo de San Antonio.
El capitán del buque "Giuseppe Capuzzo", dijo que hallándose en el sitio indicado, y siendo aproximadamente las seis de la tarde, apercebieron a un submarino austriaco.
El comandante del buque de guerra hizo señas a los del "Quinto" de que abandonasen la embarcación en los botes salvavidas en el plazo de seis minutos, y una vez fué cumplida la orden, los del submarino dispararon una bomba de dinamita sobre el vapor, que se hundió rápidamente.

El bote salvavidas fondeó frente a la comandancia de Marina, y han venido a bordo del mismo 13 tripulantes, que componían la dotación del buque.
El "Quinto" se dirigía de Génova a Jamaica con un cargamento de 800 toneladas de palo campeche, valoradas en 240.000 pesetas.
El agente consular de Italia, señor Reali, dispuso a los tripulantes toda clase de auxilios y dispuso al mismo tiempo lo procedente para que no crecieran de nada los del bergantín "Nostra Signora Assunta", llegados a Denia.

Ayuntamiento Sesión de ayer

Aprobada el acta de la anterior, se hizo lo propio con una multitud de dictámenes que carecen de interés general.
Se aprobó el pliego de condiciones para la subasta de la recaudación de patentes por venta de bebidas espirituosas, espumosas y alcoholes, que comprenderá desde 1.º de enero de 1917 al 31 de diciembre de 1922, y el pliego del arbitrio municipal sobre inquilinatos, que comprenderá desde el 1.º de enero de 1917 al 31 de diciembre de 1920.
Los señores Bernat y Espونا combatiéron el dictamen en que propone se desista del recurso contencioso administrativo interpuesto por el abogado don Salvador Raventos, en nombre del Ayuntamiento contra la real orden del ministro de la Gobernación, referente a la tasación de la casa núm. 6 de la plaza de la Merced, y núm. 4 de la calle de Gracia, y que no se desista de la expropiación del citado inmueble y se esté a lo acordado respecto a este extremo.
El señor Bort lo defendió; rectificaron los señores Lassalet, Lorente, Blasco, y en votación secreta, por ser pariente de un concejal el propie-

tario, fué aprobado el dictamen, por 15 votos contra 5.
A continuación despacháronse dictámenes que hacían referencia a licencias para obras, y otros asuntos de trámite, entre ellos el abono en títulos de la Deuda municipal por Resultas, de varios créditos.
Se concedió la gratificación de 250 pesetas a cada uno de los educandos de la Banda Municipal, don Alfredo Jiménez, don Isidro García Escrig, don Andrés Rosque Murcia y don Manuel Cuello Pastor, como remuneración a los servicios prestados en el año 1915.
En despacho extraordinario se dió cuenta de una comunicación del gobernador, anunciando que para el próximo día 4, los huertanos han acordado declararse en huelga, y se facilitó a la alcaldía para que adopte las medidas que estime oportunas, para que no falten hortalizas en los mercados.
El señor Brau solicitó se nombre una ponencia para que, de acuerdo con la comisión de Mercados, tome las disposiciones que estimen oportunas, facilitándose a la alcaldía para que la nombre.
Se acordó prorrogar por el mes actual el plazo para la adquisición de las cédulas personales.
Se concedió un mes de licencia a los señores Montañés y Camilleri.
El señor Mengod denunció que en la calle de Sagunto hay un secedero de pieles, y que en la calle de la Jordana existen varios casos de tifus, originados por un depósito de estiércol que existe en dicha calle, rogando que se proceda a quitar esos focos de infección, de ser ciertas las denuncias. Le contestó el señor Alamar leyendo datos comparativos, entre el mes de agosto del pasado año y el presente, referentes a defunciones e invasiones por enfermedad tífica, resultando 43 y 45 invasiones, y 7 y 8 defunciones, respectivamente.
El señor Camilleri denunció que la acueducto del Gas, del Cabañal, estaba en mal estado de higiene, pues el mar había destruido parte de la cubierta, y se llega al extremo de lavar en esas aguas las pescedoras del pescado. El señor Tornerch dijo que estimaba incorrectas las acusaciones de los señores Montañés y Camilleri, pues no pudo llevarlas a la alcaldía ó a la inspección de Sanidad.

El señor Bort explicó el acuerdo de la comisión, de pasar al arquitecto el asunto, con objeto de que formule un pliego de condiciones para saber si se hacían las obras por administración ó subasta. Rectificó el señor Camilleri, insistiendo en sus denuncias, y terció en la discusión el señor Montoro, quien aludió a las manifestaciones que el gobernador hizo a la prensa, referente al estado sanitario de las poblaciones marítimas.
El señor Montañés se ocupó de la subida del gas, diciendo que no se ha hecho nada en el asunto, y que no se ha tomado acuerdo alguno. El señor Martín Mengod manifestó que se lucha en vano, pues se ha transigido en lo de la electricidad, porque hay competencia, y en el gas solo una fábrica. Ha culpado de lo que sucede a la apatía del Ayuntamiento y del público.
El señor Martínez Aloy se ocupó humorísticamente de lo que dice un diario, de que los concejales de la casa gratis, y después de insistir el señor Montañés en que debe impedirse la subida del precio del gas, se facilitó a la alcaldía para que amplie la comisión que entienda en el asunto.

Escuela Profesional de Comercio Clases especiales para señoritas

Hasta el 15 del actual, de once a una de la mañana y de seis a ocho de la tarde, estará abierta en la secretaría de la Escuela de Comercio, calle de Roter, número 14, la matrícula de las distintas asignaturas que constituyen los estudios de la sección Elemental Femenina, establecida en dicha centro por real decreto de 14 de abril de 1915.
Las enseñanzas que comprenden dicha sección, son:
Operaciones aritméticas.—Aritmética Mercantil.—Notiones de Contabilidad.—Geografía Comercial.—Ortografía.—Caligrafía.—Mecanografía.—Francés y Alemán.
Las señoritas que deseen inscribirse en todas ó alguna de dichas asignaturas, se dirigirán dentro del plazo indicado, al señor director de la Escuela, mediante instancia escrita de su puño y letra, en papel de 42.º clase (diez céntimos), acompañando certificado facultativo de vacunación, relativo a los cinco años anteriores.
La inscripción y matrícula son completamente gratuitas.

Valencia hace 50 años (DE LAS PROVINCIAS) Día 2 Septiembre de 1866

En breve verá la luz pública, en Godella, un periódico dedicado al sexo masculino, que con el significativo título de El Amor, saldrá todos los sábados. Lo particular del caso es que los redactores son varias muchachas, flor y nata de la hermosura valenciana.
Venga en buen hora ese ameno periódico, que se nos dedica por tan lindas redactoras.
Festival taurino a beneficio de los tuberculosos pobres
Estando todavía pendiente el programa del festival taurino que tendrá lugar el día 10 del presente mes, y en el deseo de orientar al público acerca de los elementos que han de figurar en el mismo, nos complacemos en anticipar que los seis hermosos y bravos cerros que se han de lidiar, son de la acreditada ganadería de don Manuel Santos, de Salamanca, siendo estoqueados por los distinguidos jóvenes Manuel Salazar, Pepe Mora y León Bastarrea, Regalero, y banderilleados por los novilleros valencianos, en unión del diestro Ernesto Verma y Manuel Varet, Varehito, como tanta expectación despertó en la última novillada nocturna celebrada en esta plaza al ser cogido en su primer toro, y que en esta tarde de su apoderado Antonio Soto recibimos hoy, se pone incondicionalmente a disposición de la comisión organizadora. Desde luego y como ya tenemos anunciado, dirigirá la lidia nuestro paisano el matador de toros Isidro Martí Flores, estando pendiente de contestación el diestro Juan Silvestre, para el mismo objeto.
La suerte de Don Tancredo será ejecutada por el aficionado José Ferrer y Anacleto González. Como puntillero actuará el valiente banderillero Vicente Gisbert, Pala.
La presidencia, que asesorará Paço Frasuelo, la formarán bellísimas y distinguidas artistas, y a pedir la llave saldrá otra afamada artista acompañada del niño Pepito Regies.
Otros muchos alicientes, próximos a uti-

La entrega en la Administración de LAS PROVINCIAS de 25 VALES como el presente, da derecho a retirar un billete para el sorteo del magnífico Automóvil CARDEN que esta empresa regala a sus favorecedores. 2 Septiembre 1916

miarse han de ser incluidos en programas, de que daremos cuenta al público.
Siguen expendiéndose billetes para este festival en las oficinas de la Junta provincial contra la Tuberculosis, establecidas en el piso principal del gobierno civil, recomendando al público que quiera proveerse de buenas localidades, lo efectúe sin demora por ser numerosos los pedidos que de los pueblos de la provincia, especialmente, está recibiendo la comisión organizadora.

Valencia

El numeroso concurso que todos los años acude a la playa de Levantina el primer día de la pesca del bou, quedará defraudado en sus esperanzas. A las siete de la tarde solo habían enviado su pesca dos parejas, y la cantidad de lo recogido por ellas no fué lo bastante abundante para que los compradores que deseaban anoche probar las primicias de las parejas, pudieran marcharse a su casa complacidos.
Hablando con algunos pescadores, supimos que el resultado de la primera jornada no había sido satisfactorio, debido a que el viento no fué favorable a las embarcaciones. Ya anochecido velamos algunas barcas corriendo todavía el pescado.
El público se quejaba de que la mayor parte de la pesca era deficiente, porque los pescadores eran todos mendigos, y esto confirmaba una vez más el error que se cometió, haciéndose a la mar las barcas del bou antes de tiempo, ya que con ello se impide el desarrollo del pescado y recoge en tiempo que el calor perjudica mucho, toda vez que cuando llega a tierra se halla ya en malas condiciones.
El gobernador civil recibió ayer una comunicación de la alcaldía, manifestándole que en el caso de que el lunes se declarasen en huelga los huertanos, tiene asegurado el abastecimiento de los mercados.
Fide al señor Cortinas que proteja la libertad del trabajo, evitando que se cometan coacciones.
El gobernador solicitó del alcalde nota de los puntos que conceptúe más convenientes, para ejercer la debida vigilancia.
En la ceremonia de la consagración del señor Domenech, como obispo de Mallorca, que ya dijimos se celebrará en nuestra Metrópoli el domingo 1.º de octubre próximo, oídron de Prelados asistentes el obispo de Sión, don Jaime Cardona y Tur, y el obispo de Coria, don Ramón Peris Mencheta, que son, respectivamente, los obispos más antiguos entre los baleares y los valencianos. Será el consagrante el Nuncio de Su Santidad en Madrid, monseñor Ragonesi.
Los Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1), no han cobrado nada a sus asegurados en 40 años (desde 1876).
Mañana, a las 6'40 de la tarde, llegarán a Valencia los niños que forman la colonia de Buñol, en cuyo pueblo han estado por espacio de un mes, bajo la dirección de don Rafael Mateu, haciendo excursiones todos los días, por la mañana y por la tarde, a las distintas fuentes que en dicho pueblo existen.
Con arreglo a lo que dispone la vigente ley de Caza, ayer quedó levantada la veda en todas las provincias de España, excepto las del litoral del Cantábrico, incluso las cuatro de Galicia, en las que no terminará la veda hasta el 15 del corriente mes de septiembre.
En toda casa que se precien de comer bien, no faltará el riquísimo Salsichón de Vich, marca "Abel", que lo vende en Valencia la casa Jarque, teléfono número 1099.
La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España ha hecho público el estado de los ingresos obtenidos desde el 1.º de enero al 20 de agosto próximo pasado, del cual resulta que en dicho período lleva recaudadas pesetas 10.757.923'43 más que en el mismo espacio de tiempo de 1915.
De este aumento corresponden 3.443.189'40 pesetas a la línea de Almansa a Valencia y Tarazona, y 29.004'97 pesetas a la de Valencia a Utiel.
El doctor Martí Soriano aplicará el "GOC" por vía intravenosa, esta noche, a las nueve, en su clínica de la calle de Peris y Valero (antes Paz), 20, principal, a 49 enfermos pobres que lo han solicitado.
Una comisión de Unión General visitó ayer al alcalde, invitando al Ayuntamiento a la Asamblea que se celebrará el lunes, a las cinco de la tarde, en el teatro Martí, para tratar de la contestación dada por las Compañías de alumbrado, a las conclusiones ya sabidas, referentes al encarecimiento del mismo.
Se ha ofrecido la presidencia del acto, que será público, al alcalde señor Gurpea.
El PERFORATORIO SODICO DR. CUESTA no debe fallar en ningún tocador elegante para la higiene diaria de la boca. Bote de metal con instrucciones, 2 pesetas. Farmacia de San Antonio, y Bazar Médico Clausules.
Anoche se retiraron en el local de la Unión de Ferroviarios los empleados de la Compañía del Central de Aragón, con objeto de tratar de las diferencias que existen entre ellos y la empresa de la mencionada línea.
En esta reunión se acordó visitar hoy al señor gobernador civil, a fin de pedirle que recorra de la Compañía nombrada la reposición de todos aquellos dependientes que fueron despedidos, con motivo de la última huelga. En el caso de que no sea atendida dicha petición, los citados empleados están dispuestos a llegar nuevamente a la huelga.
Mucho celebráramos que se pudiese encontrar una fórmula para este conflicto, pero después de las manifestaciones hechas por representantes de la Compañía, mucho no tenemos que decir de la actitud de intransigencia en que se han colocado los empleados pueda acordarse los mayores males.

—En el tren expreso de Barcelona llegó ayer tarde, procedente de la Ciudad Condal, un mozo de arroyo...

—En la reciente combinación, firmada por el ministro de Gracia y Justicia, se han hecho los siguientes traslados de notarios...

—Para Gándia, vacante por defunción de don Pascual Martínez Gil, ha sido nombrado don José Rabal...

—Maquinaria para riegos con máquina de vapor, motor a gas sobre tipo "Universal", forma moderna...

—La colonia veraniega de Burjassot, que no cesa de procurar alientes para amenizar la temporada...

—El mejor tónico nutritivo reconstituyente, es el Extracto Malta Selma. Frasco 1'50 y 3'50 pesetas...

—En la calle del Beato Gaspar Bono, comienzan hoy las fiestas que los vecinos dedican al titular de dicha calle...

—El martes, por la mañana, diama y truenos; a las doce, pasacalle y disparo de truenos...

—El lunes, a las cinco de la mañana, diama y truenos; a las nueve, jira campestre...

—El martes, por la mañana, diama y truenos; a las doce, pasacalle y disparo de truenos...

—El miércoles, a las cinco de la mañana, diama y truenos; a las diez, concierto musical...

—La virtuosa señora doña Prudencia Puig ha ostentado una lámpara, dedicada al Beato Gaspar Bono...

—El Ayuntamiento recandó ayer: Por arbitrios sobre carnes, 3337'66 pesetas; por inspección veterinaria, 201'45...

—Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, número 2.

Noticias militares

—Ha regresado a Valencia el general de brigada don Tomás Mora, habiéndose encargado de la comandancia general de Artillería de la región...

—El coronel de Estado Mayor don Antonio Tudela Tufalla, ha quedado de excedente en la tercera región.

—Ha tomado posesión del cargo de director del Hospital Militar el subsecretario médico de primer orden, don Enrique Feyto y Martín.

Tribunales

—Ante la Sala de Vacaciones se celebró ayer un juicio oral sobre lesiones, contra Jesús Alejo Rubio.

—Defendió al procesado el letrado don José L. Pérez Mangano.

—Se suspendió la vista de una causa seguida a Francisco Llopis Aracil, por lesiones, y un asunto civil sobre desahucio.

—En la primera audiencia don Vicente Benito, y en la otra don Enrique Mor.

—El secretario de Sala don Ricardo Mur Sanchó, se ha hecho cargo de su despacho, por haber terminado la licencia que disfrutaba.

—En su consecuencia, ha cesado el secretario accidental don Filiberto Aguilar.

Escolares

—Dicen de Madrid que el señor Burell firmó una real orden relativa a la corrida de escalas en el escalón general del magisterio primario.

—En el de maestros ascienden uno a la categoría de 4.000 pesetas; otro a la de 3.500; otro a 3.000; dos a 2.500; cinco a 2.000; trece a 1.650; veintidós a 1.500; treinta y dos a 1.375; cincuenta y cuatro a 1.100; y cincuenta y uno a 1.000.

—En el de maestros ascienden: una a 3.000; una a 2.500; tres a 2.000; cinco a 1.650; diez a 1.500; veintinueve a 1.375; cincuenta y seis a 1.100; y cuarenta y nueve a 1.000.

—Todos ellos con la antigüedad del primero de julio del año corriente para los efectos del escalafón y de primero de agosto para las nóminas.

—Se han expedido títulos de bachiller a favor de don Leonardo Gómez Rosado, don José Ferris Ubeda, don Miguel Carretero, don Manuel González José Chofre Chorda, don Manuel González Llach, don Pascual Arce Hermosel, don Alfredo Ros Fernández, don Leopoldo Igual Padilla y don Alberto Escobar Valero.

Publicaciones

—Hemos recibido el número 656 de la Crónica Médica, importante revista profesional que dirige el catedrático de esta Facultad de Medicina, doctor don Manuel Candela. Publica: Los colaboradores de Ferrán en la Nueva Bacteriología de la Tuberculosis; I el doctor Santini y otros trabajos cuya lectura recomendamos a la clase médica.

—Se ha publicado el número del Boletín oficial del arzobispado, correspondiente al día de ayer. Contiene el siguiente sumario: Discurso de Su Santidad.—Congregaciones romanas: Del Concilio, sobre el uso del traje talar en la región del Canadá; de religiosos, acerca del modo como se ha de entender el año íntegro del concilio; del Santo Oficio, sobre indígenas.—Resolución de la Administración de Contribuciones de Granada, sobre pompas fúnebres.—Sentencia de la Audiencia de Barcelona, sobre inhumación ilegal.—Ejercicios espirituales en Agullent.—Señores sacerdotes que han practicado ejercicios espirituales en los conventos de Santo Espíritu del Monte y de Masamagrell.—Neurología.—Bibliografía.

Lotería afortunada

—En el sorteo de la Lotería Nacional verificado ayer en Madrid, ha correspondido el primer premio, de cien mil pesetas, al número 27.705, cuyo billete ha sido expandido en la afollada última Lotería número 5, concedida por la del Monzón, situada en la calle de la Paz, número 17, a cuya misma administración han correspondido las dos aproximaciones de dicho número gordo y las de toda la decena del número premiado.

—No conocemos aún a los poseedores de los billetes premiados, a los que felicitamos, como asimismo a la administración de Loterías del Monzón, que no puede estar más favorecida por la suerte, pues en el transcurso de dos meses ha obtenido dos premios gordos de 420.000 y 100.000 pesetas, y cinco premios mayores.

—Ahora, a esperar el Gordo de Navidad.

Noticias teatrales

—Otro acontecimiento fue ayer en el teatro de Rufaza el estreno del primero y segundo episodios de "Los Misterios del Harem", película que, a pesar de su asunto folletinesco, hay que reconocerlo mucho arte en ella, lo que, unido a su interesante argumento, la hace ser una película para el gusto de todos los públicos y será un nuevo filón para esta empresa.

—Pocas veces se ha visto en Valencia una compañía tan completa y de artistas tan notables como los que actualmente trabajan en el ya acreditado circo Regües.

—Ayer debutaron "Los Conders", que forman un número de musicales de extraordinario mérito. Con verdadero gusto y originalidad desarrollaron un trabajo sorprendente, que fue muy del agrado del público, el cual premió con grandes aplausos la labor de los artistas.

—El éxito de "Los Conders" fué completo, y bien el tiempo que dure su actuación.

—Mañana, como día festivo, se darán tres grandes sesiones, que, como de costumbre, constituirán otros tantos éxitos.

TAURINAS

La gran corrida de Requena

—Existe entre los aficionados a toros extraordinaria animación para asistir a esta corrida, donde además de presentarse los dos estoqueadores más ciertos de reses bravas, Malla y Paco Madrid, vuelve al ruedo, después de su gravísima cogida en Valencia, el mejicano Juan Silve, que se estrecha loreando y dobla las reses en forma tal, que recuerda al Belmonte de la primera época.

—En el correo de Madrid llegará esta mañana Malla, que trasbordará en seguida para Requena.

—En el correo de la tarde saldrá para dicha ciudad Juan Silve, a quien los aficionados requenenses piensan recibir con música, prueba de los entusiasmos y de las ganas de verlo torear.

—Valencia también proporcionará extraordinario número de aficionados, que aprovechando la haratura y comodidad de tren especial que saldrá de la estación del Norte a las diez en punto de la mañana del domingo, se trasladarán a Requena deseados de presenciar la corrida y ver las faenas y el toro de Silve.

—El regreso se efectuará el mismo domingo, a las ocho de la noche.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Nuestra Señora del Consuelo y Correa, San Esteban, rey y confesor; y San Antolín, diácono y mártir.—El oficio y la misa son de San Esteban, rey, con rito semidoble y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Juan de Perusia y Pedro de Saxoferrato, mártires de Valencia; y San Sordano, mártir.—El oficio y la misa son de la Dominica XII después de Pentecostés, con rito semidoble, color rojo, y conmemoración de los Beatos San Juan de Perusia y San Pedro de Saxoferrato.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la parroquia de Nuestra Señora del Pilar. Se descubre a las seis y media de la mañana, y se reserva a las seis y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

ADORACIÓN NOCTURNA.—Turno de San José.

Desde hoy hasta el 13 del actual, en los templos en que se celebre el Jubileo de las Cuarenta Horas, será desahucio el Señor a las cinco y media de la mañana, el primer día, y a las cinco los dos restantes, verificándose la reserva los tres días, a las seis y media de la tarde.

Cultos para mañana: En la iglesia del Santísimo Cristo del Salvador se celebrará la fiesta anual a la Santísima Virgen del Puig, con misa de Comunión, a las siete y media, y a las diez, la solemne, en la que proficiará el sermón don Fernando Ciscar, profesor del Seminario.

De la Región

—ALCUDIA DE CARLET. Con el fin laudable de dar mayor esplendor y atractivo a las fiestas y ferias que annualmente se celebran en esta población, en honor de Nuestra Señora del Oro, se celebrarán los días 23, 24 y 25 del actual mes de septiembre, fecha en que se habrá efectuado por completo la recolección del arroz, en vez de los días 7, 8 y 9, que en años anteriores se celebraban. Oportunamente se publicará el programa de festejos.

—CULLERA. Por iniciativa del Circolo Conservador, se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del ilustre periodista y ex diputado a Cortes por este distrito, don Francisco Peris Mencheta. En el templo parroquial habiendo sido solemne enterrado, destacándose en el centro un tímulo danzando por flamígeros y candelabros. El concurso que asistió a este acto fué numerosísimo, elocuente manifestación de lo muy querido que era el difunto por este vecindario. Presidieron el duelo don José Clemente Lamuela, redactor jefe de La Correspondencia de Valencia, alcalde don Juan Llopis, juez municipal don Juan Diego, teniente de infantería don José Pastor y don José Borja Colubi.

—CHULLILLA. Se ha suscitado una cuestión de derecho entre los vecinos Joaquín Gabarda Serra y Vicente Valls, de la que se ha dado cuenta a la Guardia civil.

—El primero trató de recolectar la cosecha de un campo que compró a la Hacienda, para el cual exhibió, cuando fué necesario, el título posesorio otorgado a su favor, y el segundo presentó la carta de pago acreditando haber satisfecho en la Delegación de Hacienda, antes de la celebración de la subasta, el importe de lo que adeudaba.

—La Guardia civil se ha limitado a prohibir al uno y al otro recolectar algarrobos hasta que queda resuelta esta cuestión de derecho.

—REQUENA. Entre los vecinos Félix Arocas y Carrion Navarro, se suscitó una pendencia. La Guardia civil los detuvo y los entregó al juzgado.

—SILLA. En la carretera de Alborache han sido capturados por la Guardia civil tres sujetos, presuntos autores del robo de una suculería en Villanueva de los Infantes.

—BENIATJAR. Se ha incendiado el monte Salen, habiendo sido destruidos 360 pinos entre leñosos, maderables y pimpollos.

—ALBATAL DELS TARONCHERS. Otro incendio ha estallado en el monte denominado La Comediana, quedando carbonizados gran cantidad de pinos.

—CANALS. También se ha iniciado un incendio en la casa número 12 de la calle de Santos, propiedad de don José Cerdá Miguel.

—ENGUERA. Por usurpación de frutas del campo, cazar sin licencia y pastoreo abusivo, la Guardia civil de Villanueva de Castellón, Puebla de Vallbona, Enguera, Chirivella, Vilar, Canals y Requena, ha formulado varias denuncias.

—ALCOY. De nuevo se inicia la huelga que llevara en el ramo textil la intranquilidad y el desasosiego al vecindario, y la paralización de tan importante fuente de riqueza.

—Los maquineros y diableros han pedido aumento de jornales, y los tejedores anuncian igual petición.

—Los patronos no parecen dispuestos a acceder, por lo que se espera que de un momento a otro estallará el conflicto.

Circo REGÜES

—Gran compañía internacional de variedades. Espectáculo sultimmo. Orden del programa para hoy: Exito de los musicales LES CONDEERS, procedentes del Coliseo de Nueva-York y que han actuado con grandioso éxito en el teatro Novedades, de Barcelona.

—Exito de los artistas: PEPITA CAMELIA, LOLITA CASTILLO, LOS CARTAGENEROS, pareja de baile. Extraordinario éxito del dúo LOS WIMWESKY y de la bailarina MARUJILLA.

—El éxito del día JESUSILLA UNAMUNO. Precios: Preferencia numerada, 0'70 pesetas; preferencia sin numerar, 0'50; entrada general, 0'25. Dos únicas sesiones: 6'30 y 10'15 noche.

Crónica de SUCESOS

SARGENTO AHOGADO.—Ayer mañana arrojó el mar, a la playa de la Malvarrosa, el cadáver del sargento del regimiento de Orumba, don Eduardo Blázquez, que pereció ahogado anteayer.

—Inmediatamente se comunicó la noticia a la autoridad militar, procediendo el celoso juez permanente de causas de esta capitania, capitán de infantería don Manuel F. Llorens, a instruir las correspondientes diligencias sumarias.

—El cadáver quedó depositado en el Cementerio del Grao, donde el juez, con varios sargentos compañeros del finado, procedió a su reconocimiento.

—El sargento Eduardo Blázquez Aparicio, era estimado por sus superiores y compañeros y subordinados.

—CAIDA.—La niña Rosa Ramón Hurtado, de seis años, domiciliada en el camino de Barcelona, 26, 1.º, cayó ayer del balcón a la calle.

—Conducida a la casa de Socorro del Museo, fué curada, ingresando después, en grave estado, en el Hospital provincial.

—MUERTE REPENTINA.—Un anciano de 60 años, llamado Jerónimo Cambrils, al pasar ayer tarde por la plaza de Emilio Castelar, sufrió un accidente, falleciendo antes de ingresar en el Hospital provincial.

—ROBO IMPORTANTE.—La frecuencia con que estos días se repiten los robos, hace pensar en la existencia de una cuadrilla de ladrones.

—Ayer fué robada en la Carrera de San Luis, trasé primero, número 28, la casa donde habitaba dona Milagro María Laguarda.

—Los ladrones, aprovechando la ausencia de la dueña, entraron a las cuatro de la tarde, y desvalijaron por completo la habitación, llevándose ropas y alhajas de mucho valor.

—Nada se hubiera averiguado, como en el robo de la calle de Cuarte, cometido el día anterior, y tantos otros, a no ser por la circunstancia de que al pasar ayer tarde por la calle de José María Orseno, el guardia municipal número 89, Francisco García, le llamase la atención un individuo apodado "Conejo", conocido ladrón, que pasó junto a él, cargado con un saco.

—El guardia, que nada sabía del robo, detuvo al Conejo y le condujo al gobierno civil.

—En el retén de policía se vio que el ladrón llevaba en el saco: dos pañuelos de crespon, dos de lana, una manta, una faja de seda, dos mantillas de blonda, una blusa de señora, un precioso mantón de Manila, quince pañuelos blancos y de seda, una camisa, varios pares de medias, un reloj de plata, un rosario de oro con piedras preciosas, alfileres de oro, cuatro cadenas del mismo metal, una de plata, cinco pares de pendientes de oro y brillantes, un riquísimo abanico con cadena de oro, una moneda de 25 pesetas y otras muchas alhajas.

—Hechas las averiguaciones oportunas, resultó que los objetos eran propiedad de la señora Marce.

—El ladrón confesó su delito, añadiendo que elaboró un individuo conocido por Vicente el Bizo, a quien busca la Policía.

—El detenido fué puesto a disposición del juzgado de guardia, que ordenó su ingreso en la cárcel. Es autor de numerosos robos y ha sufrido muchas condenas por estos delitos.

—Los objetos fueron entregados a su dueña, que ha sentido la fortuna de recuperarlos, casi providencialmente.

Mariano Bosch, 55'53; don Leopoldo León, 47'6; don Francisco Martínez, 46'91; don Diego Menéndez, 46'91; don Carlos Vinals, 33'30; Casa Beneficencia, 9'64'81; Casa Misericordia, 7'04'78; don Anacleto Pastor, 42'50; don Juan Bas, 37'708; don Gabriel Izquierdo, 422'81; señor habilitado de la Guardia civil, 1.625'93; don Diodoro Martínez, 301'50; doña Adelaida García, 81; señor gobernador, 149'14; don Fernando Sanchó, 455; y señor representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, 351'18.

Tortosa é Hijo. Con la invención de nuevos aparatos y 52 años de prácticos estudios, curamos todas las hernias de cualquier naturaleza, reduciéndolas, por voluminosas que sean. Valencia: Bajada de San Francisco, núm. 13, del 2.º de cada mes, hasta el 5 del siguiente. Orientales: Mányans, 60.

La Soledad. DE CHOZA Y BARBERÁ. Gran Empresa de Pompas fúnebres. PLAZA DE LA REINA, NUMS 16 Y 17. Servicio permanente.

Atención. En el antiguo y acreditado comercio de choricería y ultramarinos del Cordero, de Viente Goya, plaza del Mercado, núm. 4, se acaba de recibir la primera remesa de garbanos legítimos de Fuente-Sauco, cuya finísima coadura y grueso tamaño se recomiendan a las personas de buen gusto.

Movimiento de población. Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 31. Distrito del Mar. Matrimonio: Estanislao Marzal con Desamparados Grau. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 0. Defunciones: Enrique Vallbona Auferli, de 67 años, Pintor Sorolla, 30, de asistolia.—José Cursi Laguarda, de seis años, camino del Grao, 250, de meningitis aguda.

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 4. Defunciones: Carolina Pastor Fernández, de 77 años, En Bou, 8, de bronquitis capilar.—Gualalope Plaza Rodrigo, de 20 meses, Carrera Encortis, trase 1.º, de bronco-neumonía.

Distrito de San Vicente. Matrimonio: Fidel López con Ramona Sanz. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: Amalia Bergues Pallás, de 26 años, Doctor Monserrat, 16, de paratífus.—Sor Dolores Sapiña Llopis, de 65 años, camino de Tránsitos (Convento), de obstrucción intestinal.—María Pérez Roger, de 68 años, Hospital provincial, de neumonía hipostática.—Joaquín Alcobá Polo, de 55 años, Hospital provincial, de nefritis.—José Baral Llopis, de cuatro años, Hospital provincial, de tuberculos pulmonar.—Francisco Ortiz Navarro, de un año, Hospital provincial, de septicemia aguda.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: Pilar Beltrán Pérez, de cinco meses, Yáñez, 13, de atropía.—Jaime Mora Schuquillo, de tres meses, camino de Burjassot, 6, de bronquitis aguda. Total: Matrimonios, 2; nacimientos, 8; defunciones, 12.

Sección Comercial Lonja de Valencia. El tipo medio de cotizaciones en Lonja, fué ayer el siguiente: Arroz Benlloch, de 33 pesetas los 100 kilos. Amougilli, a 32. Trigo, de 37 a 39. Avena, a 26. Cebada, a 26,50. Harina, de 48 a 50, según clase. Maiz, a 32. Aceite de cacahuete, de 110 a 125. Aceite de oliva, de 106 a 110. Garbanos de remojo, de 45 a 50. Habas, a 31. Cacahuete, de 58 a 59. Alubias Amougilli, a 46. Pínet, a 48.

ABONOS. Sulfato amoníaco, de 55 a 56 pesetas los 100 kilos. Superfosfato de cal, de 10'30 a 11'50. Nitrato de sosa, a 46. Sulfato de potasa, no hay. Sulfato de hierro, a 42'50.

Información Marítimo-Frutera. 1.º de septiembre de 1916. BUQUES ENTRADOS. El vapor español Jorge Juan, de Correos de África, procedente de Barcelona, con 158 pasajeros y demás cargo general.

El vapor español Cabo Corona, de la Compañía Barra, procedente de Bilbao y escalas, con 4 pasajeros y descarga.

El vapor español Barceló, de Correos de África, procedente de Cartagena, con cargo general, de tránsito.

El vapor español Ruíz Capdepon, de los señores Ferrer Peset, procedente de Barcelona, con cargo general, de tránsito.

El vapor español Jorge Juan, de Correos de África, para Barcelona, con pasaje y cargo general.

El vapor español Ruíz Capdepon, de los señores Ferrer Peset, para Gijón y escalas, con cargo general.

REFRESQUE SU CUTIS. aplicando un poquito de "NIEVE 'HAZELINE'". Usted debería ensayarla. Es simplemente deliciosa para cutis calurosos y transparentes. "Nieve ('Hazeline' Snow)" (Marca de Fábrica). REFRESCA EL CUTIS.

LA SEÑORITA Doña Carolina de Sequera y Díez de Rivera en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento. R. I. P. A. Sus hermanas, hermano político, sobrinos, primos y demás parientes, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

El "gordo", en Valencia. El número 27.766, premiado con cien mil pesetas, en el sorteo de la Lotería Nacional verificado ayer en Madrid, ha sido vendido, así como las aproximaciones del citado premio en la incomparablemente afortunada lotería del Monigote situada en la calle de la Paz, números 17, en cuya Administración se venden ya billetes para el próximo sorteo de Navidad.

Herniados, quebrados, leed. Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Hotel España, donde permanecerá solamente el martes día 5 de septiembre, el reputado ortopedista de Barcelona D. Francisco G. Torrent, autor de los acreditados trabajos de ortopedia, que tantas curaciones de hernias ha realizado, y de las cuales hacen constantemente recomendación los eminentes médicos convenidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Academia Cavanilles. 1.ª y 2.ª enseñanza.—Correos, Telégrafos. ALUMNOS INTERNOS, MEDIOPENSIONISTAS Y EXTERNOS. 1.ª ENSEÑANZA: Superior, semi-superior y elemental. Preparación especial para el ingreso en el Instituto, Escuela Normal, de Comercio e Industrial.

A LAS SEÑORAS. El dueño de la paquetería LA ESTRELLA, Flasadars, 22, nos participa que, además de vender los numerosos artículos de que dispone esta casa relativamente baratos, obsequiará a su clientela, durante los meses de septiembre, octubre y noviembre, con el 10 por 100 de sus compras, en la forma que en la misma darán detalles.

Colegio Academia Cervantes. Director: D. Manuel Sanchis. 1.ª ENSEÑANZA GRADUADA.—Párvulos, los dos sexos: Elemental, Elemental ampliada y Superior. Preparación especial para el ingreso en el Instituto, Escuela Normal y de Comercio.

Hernán Cortés, núms. 19 y 21. El vapor español Cabo Corona, de la Compañía Barra, para Marsella y escalas, con cargo general.

El vapor noruego Sebald, de los señores Emborg y Compañía, para Christiania y demás puertos de Noruega, con 480 cajas de cebollas, 1.000 de pulpa y 8 cascos vino.

El vapor español Ciénava, de la Compañía Sevilla, para Sevilla y escalas, con cargo general.

El vapor español Pinta, de los señores MacAndrews y Compañía, para Londres. Cargó aquí 2.500 cajas de cebollas, 300 de melones, 235 toneladas pasta bagazo, 200 toneladas de tartar, 14 cascos vino y 200 costos cebolla, y salió para Almería a completar.

El vapor español Mar Cantábrico, de los señores La Roda Hermanos, para Filadelfia, en lastre.

Chocolates La Viennoise. Eugenio Burriel. Con canela y a la vainilla. De 1 a 3 ptas. libra. Tableta de naranja, limón, almendra y leche.—Bombones.

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LA GUERRA EUROPEA LA SITUACION MILITAR POR ARMANDO GUERRA

(Conferencia telegráfica)

Madrid 1.ª, a las nueve noche.

Los austro-húngaros, desde el principio de esta guerra, han confesado lealmente sus fracasos, cuando los han tenido, y el que lucha siempre ha de cosechar laureles.

Con la sinceridad a que nos tienen acostumbrados, reconocen que han evacuado tres poblaciones de la Transilvania, de las que han tomado posesión los romanos; pero me permito recordar a los lectores que al dar comienzo a la campaña austro-italiana, los austriacos abandonaron la línea fronteriza para atrincherarse en posiciones que reunieran buenas condiciones de defensa.

De la buena elección que hicieron de dichas posiciones, y de cómo han sabido defenderlas, así están los hechos, bien elocuentes, diciendo después de aquel primer retroceso voluntario, solo han vuelto a dar un paso atrás, así, Este de Gorizia, al cabo de cuatro meses, y dieron muchos hacia delante en la región del Trentino, y cuando en esta región nuevamente retrocedieron, donde hicieron alto (dentro de Italia), allí se encuentran.

Estos hechos autorizan para pensar que algo análogo sucederá en la Transilvania, pues séase que esta región montañosa presenta tantas o mayores dificultades para el avance que las del Carso.

Y si lo eran, como espero, defender palmo a palmo el llamado saliente de Hungría (la Transilvania), dando tiempo a que el invierno llegue y puedan retirar tropas de los Alpes, y los alemanes del Norte de Rusia, espero, como, casi podría asegurarse, que la decoración ha de cambiar, pues habiendo demostrado los hechos que en el Occidente y en la frontera austro-italiana, pueden ser contenidos los aliados, las reservas de que dispongan los Imperios Centrales (The Times supuso que los alemanes solo aun pueden disponer de más de dos millones de hombres), los emplearán intrinsecamente en el frente Oriental, y no debe estar Rusia tan fuerte cuando no han llegado a Kovel.

La tendencia es de campaña de invierno en el nuevo teatro de operaciones.

ARMANDO GUERRA

(Prohibida la reproducción.)

“El Debate”, y “La Epoca”

Madrid 1.ª, a las 740 tarde.

El Debate publica una entrevista con el presidente del Congreso, señor Villanueva.

Esto se limita a decir que ha aconsejado al señor conde de Romanones que abra las Cortes cuanto antes. Añade que jamás servirá la política de enroscadas y conjuras.

La Epoca publica un suelto, asegurando que el conde de Romanones llegará el martes para celebrar el miércoles Consejo de ministros, y regresará el jueves a San Sebastián.

Noticias de Portugal

Madrid 1.ª, a las 840 noche.

Dicen de Lisboa que se celebró la sesión del Congreso.

La mayoría presentó proposiciones conciliadoras, resolviendo comenzar de nuevo la votación de la moción del jefe de los demócratas dividida en dos partes.

Se aprobó por unanimidad la revisión constitucional, fué aprobada por unanimidad.

La segunda, referente a la revisión de las medidas adoptadas con ocasión del estado de guerra, para modificarlas, fué aprobada por mayoría.

Los ministros se retiraron de la sala al comenzar la votación.

El ministro de la Guerra presentó una moción, restableciendo la pena de muerte y las condenaciones militares y civiles.

Se aprobó por unanimidad un voto de confianza al gobierno.

En los alrededores del Congreso hubo una colisión entre las fuerzas de caballería y los paisanos, resultando algunos heridos.

En Gobernación

Madrid 1.ª, a las 820 noche.

El señor Ruiz Jiménez nos dijo al recibirnos en su despacho.

“Su Alteza Real la Infanta doña Isabel pasó por Zaragoza sin novedad.”

Habló por teléfono con el presidente del Consejo de ministros, y me dijo que vendrá pronto a Madrid, pero no señaló día.

Me visitó el alcalde, hablandome de la cuestión del pan y de lo tratado con la Junta de Subsistencias. Tiene el alcalde un proyecto, que ojalá sea factible, pues el problema del pan es de muy fácil solución.

También me habló el alcalde del escape de agua que conduce el Canal de Isabel II.

Se de aquí a octubre no llueve, tendremos un conflicto serio. Por de pronto al alcalde ha dispuesto que se economice agua en los riego de jardines y calles.”

DE BARCELONA

El viaje de la Infanta doña Isabel

Barcelona 1.ª, a las 830 noche.

En el expreso de Madrid llegó a Barcelona su Alteza la Infanta doña Isabel, que realiza el viaje para presidir el acto solemne de la consagración de la imagen de Nuestra Señora de Guadalupe.

Acompañada a la Infanta el ministro de Gracia y Justicia, el gobernador de Barcelona don Juan Guzmán Inclán, la dama de compañía señora Margot Bertrán de Lis, y secretario particular señor Coello.

LOS CAMBIOS

Madrid 1.ª, a las 1015 noche.

BOLSA DE MADRID
Interior, 7640.
Amortizable al 5 por 100, 0000.
Amortizable al 4 por 100, 0000.
Exterior, 8480.
Francos, 8435.
Libras, 2367.

Briones.

Madrid sin agua Se acaba de del Canal

Madrid 1.ª, a las 1020 noche.

El delegado regio del Canal de Isabel II ha participado al ministro de la Gobernación, que en los depósitos solo queda agua hasta el mes de octubre, recomendando que en los servicios públicos se ahorre cuanto se pueda de ella.

Briones.

DE PROVINCIAS

Madrid 1.ª, a las 1025 noche.

SEVILLA A PERIS MENCHETA
Sevilla.—El jefe de la minoría conservadora del Ayuntamiento, señor marqués de Torre-Navarra, en la sesión celebrada hoy, dedicó un sentido y elocuente discurso a la memoria del señor Peris Mencheta. El señor Godo, en nombre de la minoría republicana, hizo suya la proposición del jefe de los concejales conservadores.

Por unanimidad se acordó constara en acta el sentimiento de la Corporación municipal, por el fallecimiento del ilustre periodista, y telegrafiar a la viuda la expresión del pésame de Sevilla por tan irreparable pérdida.

Briones.

Detención de los autores Robo, en Barcelona, a una alemana

Madrid 1.ª, a las 1040 noche.

Hoy han sido detenidos en Valdecañas, la mujer y sus tres acompañantes, italianos los tres y apaches, autores del robo hecho en Barcelona a la casa de la calle de Lanuza, y allí acudido.

Señalóse frente a frente; hablaron, y no hubo conformidad ni en lo que uno ni en lo del molino.

Esta contrariedad exhaltó, sin duda, al señor Ferrero, quien pronunció palabras injuriosas para don Nilo, y habló de mala fe de éste en los tratos.

Como el estado de excitación del señor Ferrero iba en aumento, don Nilo creyó advertir que se disponía a acrediarle, y entonces don Nilo arrojóse con el hacha en la mano sobre el señor Ferrero, dándole un golpe en la cabeza. Y cayó desvanecido.

Repetió nerviosamente los golpes de hacha, hasta que el señor Ferrero era cadáver.

Luego quiso borrar las huellas del crimen, y arrojó el cadáver hasta la carbonera.

Al llegar aquí en la declaración, don Nilo hizo una pausa.

El juez rogó que no interrumpiera el relato.

Don Nilo quedóse perplejo unos minutos, y otra vez el juez le instó a que siguiera.

Pero ya desde este punto faltó claridad en la declaración, y se convirtió todo en nebulosidades.

En la cárcel
Esta mañana fué sacado don Nilo Saiz de la celda que ocupa en la Cárcel Modelo y conducido al gabinete antropométrico, para ser fotografiado.

Preguntó a sus guardias a dónde se le conducía, y enterado, dijo:

“Debiere usted avisarme y hubiera pedido un abogado superior.”

Segundo.—Banderilla Galillo superiormente. Con la multa hace una faena magnífica, con oír y música. Deja una estocada buena. (Orjía).

Tercero.—Ballesteros está inteligente y adorado. Sufrir varias arrancadas, salvándose con arte y valentía. Deja una estocada delantera.

Cuarto.—Paco Madrid lo pasa brevemente de multa. Da tres pinchazos y media estocada superior.

Quinto.—Le pens Galillo cuatro buenos pares de pantalones. Inteligente y hábil está muy bien con el trajo rojo. Deja un estocazo y descabella al primer golpe. (Orjía).

Sexto.—Ballesteros está regular con la flámula. Media estocada tendida basta para matar al bicho.

Briones.

El día Taurino

Madrid 1.ª, a las once noche.

EN MALAGA
Toros de Santa Coloma, para Paco Madrid, Gallito Ballesteros.

Primero.—Faena cerea y valiente, de Paco Madrid. Entrando bien, un pinchazo bueno y una estocada superior. (Orjía).

Segundo.—Banderilla Galillo superiormente. Con la multa hace una faena magnífica, con oír y música. Deja una estocada buena. (Orjía).

Tercero.—Ballesteros está inteligente y adorado. Sufrir varias arrancadas, salvándose con arte y valentía. Deja una estocada delantera.

Cuarto.—Paco Madrid lo pasa brevemente de multa. Da tres pinchazos y media estocada superior.

Quinto.—Le pens Galillo cuatro buenos pares de pantalones. Inteligente y hábil está muy bien con el trajo rojo. Deja un estocazo y descabella al primer golpe. (Orjía).

Sexto.—Ballesteros está regular con la flámula. Media estocada tendida basta para matar al bicho.

Briones.

Dato a San Sebastián

Madrid 1.ª, a las 1110 noche.

Esta noche marchó a San Sebastián el señor Dato, con su familia.

Briones.

El precio del pan

Madrid 1.ª, a las 1145 noche.

El alcalde dió cuenta hoy al ministro de la Gobernación del propósito de los panaderos, de aumentar el precio del pan.

El ministro le indicó la conveniencia de confederar con los vocales obreros de la Junta de Subsistencias, para encontrar el medio de que solo aumente el precio del pan de lujo y no el pan del obrero.

Briones.

Las Obligaciones del Tesoro

Madrid 1.ª, a las 1120 noche.

En el Banco de España se suscriben hoy Obligaciones del Tesoro, por la cantidad de pesetas 5.079.500.

El Banco Hispano Americano suscribió cinco millones de pesetas.

El total de la cantidad suscrita hasta ahora asciende a 117.000.637 pesetas.

Briones.

Noticias de San Sebastián

Madrid 1.ª, a las 1125 noche.

De San Sebastián comunican que el jefe del gobierno conferenció esta mañana con los ministros de Hacienda, Estado y Gobernación.

Hablando con los periodistas, les manifestó que no tenía ninguna noticia.

Añadió, que no pudo acceder a la petición de que su hijo, el marqués de Villabrágima, representara en Cortes el distrito de Almadén.

No será el marqués de Villabrágima el que luche en las elecciones, aunque tenga yo que actuar de Guzmán el Bueno.

Dijo también, que según le notificaba el gobernador de Barcelona, su Alteza Real la Infanta Isabel, acompañada por el ministro de Gracia y Justicia, había llegado sin novedad a la Ciudad Condal, siendo objeto de un cariñoso y entusiasta recibimiento. Añadió en su despacho al señor Suárez Inclán, que su Alteza había salido para Berona.

El conde de Romanones siguió diciendo que combinará su llegada a Madrid con el viaje del señor Barroso, con objeto de celebrar Consejo de ministros el día 5 ó el 6 del corriente.

El jefe del gobierno saldrá mañana para Santander, desde donde irá a Madrid.

Briones.

Royo Villanova en Oviedo

Madrid 1.ª, a las 1130 noche.

Comunican de Oviedo, que se celebró el banquete organizado por el Magisterio Asturiano, en honor del director general de Primera enseñanza, señor Royo Villanova.

Presidieron el acto, el festejado, el senador don Rafael Altamira, el rector de la Universidad, y el alcalde, y se pronunciaron brindis entusiastas.

Briones.

Un crimen en Barbastró

Madrid 1.ª, a las 1140 noche.

De Huesca dicen que en Barbastró, cuando prestaba declaración ante el juzgado, Francisco Peropardo Giner, individuo del Sindicato de Labradores, fué agredido por Pedro Giner, quien le disparó dos tiros, matándole.

El criminal salió huyendo, y no ha sido detenido.

Briones.

Estreno de una opereta Inauguración de la temporada

Madrid 2.ª, a las 115 madrugada.

Esta noche, con un lleno completo, se ha inaugurado la temporada en el teatro Reina Victoria, estrenándose la opereta titulada La Reina del Cinematógrafo, arreglo de los señores Asencio y Cadena, que gustó.

Briones.

La guerra europea

Madrid 1.ª, a las 1130 noche.

Declaraciones del cardenal Gasparri
El corresponsal del Journal en Roma ha tenido una entrevista con el cardenal Gasparri, quien ha elogiado la conducta de los sacerdotes franceses durante la guerra y ha añadido que la reanudación de las relaciones diplomáticas con el Vaticano, que éste vería con gran satisfacción, solo dependerá del gobierno francés, cuyas intenciones se ignoran.

El cardenal espera que después de la guerra Francia no querrá la persecución religiosa, y el gobierno francés no querrá sacrificar Francia al anticlericalismo.

Monsieur Gasparri ha dicho que el pensamiento del Papa sobre la guerra es muy claro y sencillo.

Ante todo, el Papa desea con toda su alma el restablecimiento de una paz justa y duradera, sin opresión de los pueblos, teniendo en cuenta sus aspiraciones justas y realizables. En tanto se mantiene, dígame lo que se quiera, en una imparcialidad absoluta entre los beligerantes y con una benevolencia particular para con las naciones católicas que más han sufrido, por el hecho de ser católicas.

Pero la imparcialidad absoluta del Papa no quiere decir inactividad, pues la Santa Sede ha hecho, sin distinción de raza ni religión, todo lo posible para aliviar los horribles sufrimientos de la lucha. El cardenal ha enumerado las iniciativas coronadas por el éxito en favor de los prisioneros y heridos. La Santa Sede espera tranquila el veredicto de la Historia.

Respecto al silencio de la Santa Sede en lo concerniente a ciertos procedimientos de guerra, el cardenal ha recordado que la Santa Sede condenó la violación del derecho y recordó a los beligerantes la observancia de las leyes de la guerra, añadiendo que prácticamente no le era muy posible llegar hasta la condenación de ciertos actos particulares, pues todo juez tiene de sentirse debe hacer una investigación y oír, al menos, al acusado.

La Santa Sede ha obrado mejor manteniéndose fuerte y por encima de la batalla, pues esto ha permitido hacer bien a todos y llevar a los beligerantes a renunciar a ciertos procedimientos. Así ahora se ocupa la Santa Sede de las deportaciones de las gentes del Norte de Francia.

El cardenal Gasparri ha terminado declarando que el Santo Padre no olvida a los católicos franceses, para los cuales siente gran predilección.

El Rey de Rumania a su ejército y a la nación

Madrid 1.ª, a las 1140 noche.

El Rey ha dirigido al ejército el siguiente orden del día:

“Soldados: Hago un llamamiento a vuestro corazón, lleno de esperanzas. Las sombras de los grandes jefes Miguel el Bravo y Esteban el Grande, cuyos restos inmóviles están encerrados en las provincias que vais a libertar, exhortan a la victoria. Sed dignos hijos de estos héroes y venceréis con nuestros aliados.”

Os espera una lucha encarnizada, en la cual tendréis que soportar las mismas dificultades que nuestros antepasados hace siglos. En el porvenir, nuestra raza os bendecirá y os glorificará.—Fernando.”

El Rey Fernando ha dirigido también a la nación, la siguiente proclama:

“Rumanos: La guerra que hace dos años oprime cada vez nuestras fronteras y sacude profundamente los antiguos cimientos de Europa, demuestra que ha llegado el día en que debe quedar asegurada la vida digna de nuestros pueblos. día esperado desde hace siglos. Estado rumano por la unión de los principados preparados por la guerra de la Independencia y por el trabajo de la infatigable raza para el renacimiento nacional.

Hoy debemos rematar la obra de nuestros padres y realizar para siempre lo que Miguel el Bravo no pudo hacer más que por un instante: la unión de los rumanos de las dos vertientes de los Cárpatos y de los montes y llanuras de la Bukovina.

En nosotros, en nuestras virtudes, en nuestro valor reside el medio de restaurar la grande y libre Rumania, próspera y pacífica, con arreglo a las aspiraciones de nuestra raza.

Rumanos: Animados por el deber sagrado que nos está impuesto, resueltos a afrontar valientemente todos los sacrificios interesantes a una guerra encarnizada, marchemos al combate con el arrojo de un pueblo que tiene ingenuamente confianza en su destino. Y Dios nos recompensará más adelante con los frutos gloriosos de la victoria.—Fernando.”

Briones.

Llegada de naufragos

Madrid 2.ª, a las 130 madrugada.

Palma de Mallorca.—Han arribado a la rada de Andraitx, 7 naufragos del bergantín-goleta “Francisco José”, hundido frente a la isla Dragomera, el 29 de agosto, por un submarino austriaco.

Salió el 26 de Argelia, con cargamento de madera, para San Luis de Rodano.

Oficial de Bucharest

Madrid 1.ª, a las 1125 noche.

Dice lo que sigue:
En el frente N. y NE., sigue nuestro avance, habiendo ocupado el valle de Tarlucea y el importante centro fabril de Petrochani.

Nuestras pérdidas han sido muy reducidas.

En el frente Meridional, los monitores austriacos bombardearon Turul y Magurele.

Briones.

Conferecias radiotelegráficas

Madrid 1.ª, a las 1130 noche.

De la torre Eiffel a Aranjuez
Oficial comunicado
El comunicado oficial francés de las tres de la tarde dice así:

En el frente del Somme actividad de nuestra artillería en los sectores de Estrees y Soyeourt.

Entre el Aisne y el Oise hemos dado un golpe de mano contra una trinchera alemana del frente de Noubert, y hemos cogido prisioneros que hemos traído a nuestras líneas.

En el bosque de Apremont ha fracasado una pequeña tentativa del enemigo contra Crux Saint Jean.

Al Este del bosque de La Pretre, nuestro tiro de contención hizo abortar un golpe de mano que preparaba el enemigo.

En el resto del frente, la noche transcurrió tranquila.

A pesar de la bruma y niebla que ha reinado en la mayor parte del frente, nuestros aviones han estado activos, especialmente en el frente del Somme.

Cuatro aparatos enemigos han sido derribados; uno de ellos fué ametrallado desde muy cerca por el ayudante Dimek, y se aplastó contra el suelo, cerca de Malancourt.

Este es el octavo aparato que derriba este piloto.

Otros tres aparatos fueron derribados al Sudeste de Peronne.

También se han visto caer en esta región algunos aviones enemigos.

En la Champagne, seriamente averiado en combate, cayó en las líneas alemanas otro avión.

Por último, cerca de Riequemburgo, un aparato alemán aterrizó en nuestras líneas, a causa de una panne. Los que lo tripulaban han sido capturados.

El fracaso del Verdun

Madrid 1.ª, a las 1130 noche.

El conde Rivenlow dice en el periódico alemán Tages Zeitung, que parece seguro que la retirada de Falkenhayn es debida al fracaso del Príncipe heredero ante Verdun.

No se sabe hasta qué punto ha tenido que obedecer las consideraciones políticas en sus operaciones militares.

Deutsche Zeitung dice que si la política ha desempeñado algún papel acerca de los objetivos del general Falkenhayn, es cosa aun no establecida.

Según nuestra opinión, no cabe dudar de que algunas esperanzas políticas, erróneas, iban unidas a los planes de Verdun.

Oficial ruso

Madrid 1.ª, a las 1130 noche.

En las orillas del Stochod, durante la mañana del 30, después de corta preparación, la artillería del enemigo atacó nuestras posiciones del sector Norte del pueblo de Chelamino.

Hemos rechazado todos los ataques, con grandes pérdidas para el enemigo, hacia Kovel.

En la región del pueblo de Valites, dos aviones enemigos atacaron a uno de nuestros aparatos, que fué derribado, y cayó en nuestras líneas.

Pericoraron el arrojado aviator, el teniente Tikhomiroff, que iba de observador, y al teniente Dalinon, de piloto.

Rechazamos a los turcos al Oeste de Gushichan, con grandes pérdidas para ellos.

Al hacer un reconocimiento encontramos, delante de nuestras posiciones, numerosos cadáveres de las fuerzas enemigas.

Hacia la región de Diarbark continúa nuestro avance.

En el lago Tar, uno de nuestros buques cañonero con éxito los vivaces turcos, cerca del pueblo de Tukha.

Oficial francés de la noche

Madrid 1.ª, a las 1130 noche.

Dice así:
Después de una actividad bastante regular de nuestra artillería en el frente del Somme, no ha habido que apuntar nada digno de ser mencionado.

Esta tarde, nuestros cañones espectaculares contra los aviones, han derribado tres enemigos, cayendo dos de ellos en nuestras posiciones de la orilla del Oise, y el tercero en Daumont.

A las 45, un avión lanzó varias bombas sobre Pirmessey, causando desperfectos de poca consideración.

Solamente ha habido un herido, y éste, solamente leve.

Información italiana

Madrid 1.ª, a las 1130 noche.

De Coitano a Aranjuez
Oficial italiano
Alto mando:
En las laderas septentrionales del monte Cimmo, un destacamento nuestro descubrió otro

enemigo, con quien entabló lucha, de la que resultó este anulado. Nuestros soldados capturaron gran cantidad de municiones.

En el valle de Fusiara, el enemigo atacó nuestras posiciones, situadas en el valle de Ottalida, y otros tropas, también enemiga, hicieron lo propio en el valle de Campalle.

En uno y otro valle no consiguió el ejército contrario su propósito, pues nuestros soldados contraatacaron valientemente, causándole muchas bajas y haciendo 25 prisioneros.

En el campo de batalla de Doria, hubo también combate con igual éxito por el enemigo.

En el frente del Isonzo, durante una tempestad que se desencadenó, el enemigo intentó un ataque a nuestras posiciones de Gorizia, siendo rechazado.

Durante la mañana, en el frente de Albano, ha habido incursiones en nuestras posiciones, sin resultado satisfactorio por los asaltantes.

Nuestras tropas atravesaron el río. En este combate hicimos 72 prisioneros, entre los que había 40 austriacos y 25 prisioneros.

También nos hemos apoderado de buena cantidad de municiones.

Durante la noche se han recibido noticias de la toma de la posición de Topeloni.

BUQUES

Servicios combinados

Vapores correos de Africa y Ferrer Peset Hermanos



Para CETTE directo, salidas tri-semanales... Para MARSELLA directo, salida semanal...

Para LIVERPOOL

El vapor LINIA saldrá el día 2 de septiembre... Consignatarios: Arlandiaga y Colombari...

Compañía sevillana

El vapor CIERVANA saldrá el día 2 de septiembre para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva...

El vapor SAN JOSE

saldrá el día 2 del actual para Barcelona, Certe y Marsella... Consignatarios: Sucesores de Bar...

Línea de vapores Ybarra y Compañía, S. en C., de Sevilla.

Servicio corriente.

El vapor CABO CORONA saldrá el día 2 del actual para Tarragona, Barcelona y Marsella...

Servicio rápido.

El vapor CABO CARVOIRO saldrá el día 3 del actual para Barcelona directo...

El vapor CABO CULLERA saldrá el día 4 del actual para Alicante, Málaga, Barcelona, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao...

Advertisement for 'SOLUCION PAUTAUBERGE' for debilitated and fatigued individuals, mentioning 'TUBERCULOSIS' and 'ANTISEPTICO y RECONSTITUYENTE'.

Advertisement for 'Extracto de carne' prepared by 'DOCTOR CASTELL', described as a tonic and reconstituent.

Advertisement for 'Versos de la Juventud' by 'TEODORO LLORENTE', priced at 'Tres Pesetas'.

Advertisement for 'La Unión y El Fénix Español' insurance company, with a capital of 12,000,000 ptas.

Advertisement for 'Máquina, caldera y bombas de riego' (irrigation machinery).

Advertisement for 'L'IDEAL' dictionary and encyclopedia.

Advertisement for 'Buena ocasión' dictionary and encyclopedia.

Advertisement for 'MARMOLES GRANDES TALLERES'.

Advertisement for 'Riquiletes'.

Advertisement for 'Gramófono'.

Advertisement for 'Lápidas' (stones).

Advertisement for 'Chocolates'.

Advertisement for 'Cooperativa de crédito agrícola y unión de Sindicatos agrícolas'.

Advertisement for 'Banco Hipotecario de España'.

Advertisement for 'Callicida Lluch'.

Advertisement for 'Gramófono'.

Advertisement for 'Lápidas'.

Advertisement for 'Chocolates'.

Advertisement for 'Fabrica de artículos para viaje'.

Advertisement for 'Fuera CANAS'.

Advertisement for 'Banco Hipotecario de España'.

Advertisement for 'Callicida Lluch'.

Advertisement for 'Gramófono'.

Advertisement for 'Lápidas'.

Advertisement for 'Chocolates'.

Advertisement for 'Las Merillas de España'.

LOTERIA NACIONAL

Lista general de los números premiados (tomados de la Lista oficial y recibidos por telégrafo) en el sorteo celebrado el día 1.º de Septiembre de 1916

Table of lottery numbers and prizes, including sections for 'PREMIOS MAYORES' and 'NUMEROS PREMIADOS CON 300 PESETAS'.

PAUL ROUGET

Deuda sagrada

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

CONTINUACION

Con el mayor desimulo se había colocado de modo que pudo dirigir a Victoria una mirada mirada de inteligencia...

Y girando sobre sus talones se alejó lentamente... Cuando lo vio desaparecer, el palafrenero, con los labios crispados y los ojos inyectados en sangre...

La prueba absoluta, que es lo que me hace falta para obrar, la tendré bien pronto... Entretanto, esperad, esperaré, esperaré...

El precio de un secreto... Fermín no había mentado al informar a su abno... La condesa, efectivamente, había pasado una noche terrible...

—¡Oh! Era preciso que encontrara aquel medio... Tal vez... tal vez lo había encontrado ya... Llamó a Genoveva, le hizo señas para que se acercara...